



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENITEZ
 REDACTORES:
 LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdi-
 rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
 A. COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Vicos y Bolívar, esquina de la Plaza
 "Maldonado"
 Suscripción mensual \$ 1'00
 Avisos y remitidos: precios convencio-
 nales
 No se publica los lunes
 Para todo asunto relacionado con es-
 te diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
 APARTADO N.º 44

Año III

Riobamba—Ecuador—Domingo 29 de Diciembre de 1918

No. 349

Literatura de los domingos

Pensamientos solitarios

orando a Blanca, casta y pálida,
 como una rama de almendro en flor.

¿No ha de volver la primavera? Llanto
 es lo que resta de mi vida? ¿Nada
 florecerá de lo que quise tanto?
 ¿Mi aurora siempre surgirá enlutada?

.....El yiento no es su voz.....La estrella pura
 no es su mirar.Todo es absurdo y vano.....
 ¡Nunca ya volará por mi locura
 la paloma de plata de su mano!

Amor, si de la vida eres la esencia,
 ¿por qué vienes al mundo una vez sola?
 ¿por qué no multiplicas tu existencia
 como la brisa, amor, como la ola?

¿Una mirada es todo el sol? ¿un pecho
 es todo el mar? ¿la casa de las rosas
 sólo se abre una vez? ¿el son deshecho
 no torna a unir sus flores melodiosas?

¡Músicas que adornabais mi tristeza!
 ¡jardín de paz que se secó del todo!
 ¡palacio ¡corazón! de mi realeza!
 ¡ojos, cubiertos ya de sombra y lodo!

..... No ha de volver la primavera! Llanto
 es lo que resta de mi vida! ¡Nada
 florecerá de lo que quise tanto!
 ¡Mi aurora será siempre ensangrentada!

Juan R. JIMENEZ.

Elegía de un madrigal

Recuerdo que una tarde de soledad y hastío,
 ¡oh tarde como tantas!, el alma mía era,
 bajo el azul monótono, un ancho y terso río
 que ni tenía un pobre juncal en su ribera.

¡ Oh, el mundo sin encanto, sentimental inopia
 que borra el misterioso azogue del cristal!
 ¡ Oh, el alma sin amores, que el Universo copia
 con un irremediable bostezo universal!

Quiso el poeta recordar, a solas,
 las ondas bien amadas, la luz de los cabellos,

que él llamaba en sus rima- rubias olas
 Leyó..... La letra mata: no se acordaba de ella

Y un día—como tantos,— al aspirar un día
 aromas de una rosa que en el rosal se abría.
 brotó como una llama, la luz de los cabellos,
 que él en sus madrigales le había rubias olas;
 brotó, porque un aroma igual avieron ellos...
 Y se alejó en silencio para llorar a solas

Antonio Machado.

Alma y paisaje

Debajo de los árboles... Ninguna
 Pena que inquiere al pensamiento mío.
 Por cima de los árboles: la luna;
 Debajo de los árboles: el río.

Abro mi corazón... Leo y confío
 En la gloria, en el bien, en la fortuna,
 Habla de amor, al discurrir el río;
 Habla de amor, al esplender, la luna.

Quieted y soledad... Nada importuna
 La comunió del pensamiento mío
 Con el bien, y la gloria, y la fortuna...

Bajo el ramaje trémulo y sombrío
 Sueña un hilo de oro de la luna
 Sobre el silencio diáfano del río.

ANDRÉS MATA.

Definición

Amor, dijo la rosa es un perfume.
 Amor es un murmurio, dijo el agua.
 Amor es un suspiro, dijo el céfiro.
 Amor, dijo la luz, es una llama!
 ¡Oh! cuánto habéis mentido!
 Amor... es una lágrima!

JOSEFA MURILLO.

Un crepúsculo

A la tarde el espectáculo
 solar es magnífico; sobre los
 grandes ríos especialmente,
 pues dentro el bosque la no-
 che sobreviene brusca, apenas
 disminuye la luz. En las
 aguas, cuyo cauce despeja el
 horizonte, el crepúsculo sub-
 tropical, despliega toda su
 maravilla.

Primero es una faja ama-
 rilla hiel al Oeste, corres-
 pondiendo con ella por la
 parte opuesta una zona ba-
 ja de intenso azul eléctrico,
 que se degrada hacia el cenit

en lila viejo y sucesivamente
 en rosa, amaratándose por
 último sobre una vasta ex-
 tensión donde boga la luna.

Luego este viso va borrán-
 dose, mientras surge en el
 ocaso una horizontal clari-
 dad de anaranjado ardiente,
 que asciende a oro claro y
 al verde luz, neutralizado
 en una tenuedad de blancura
 deslumbradora.

Como un vaho sutilísimo
 embebe, a aquel matiz un
 rubor de cutis, enfriado pron-
 to en lila donde nace tal cual
 estrella; pero todo tan claro,
 que su reflexión adquiere el
 brillo de un colosal arco iris
 sobre la lejanía inmensa del
 río. Este, negro a la parte
 opuesta, negro de plomo oxí-
 dado entre los bosques pro-
 fundos que le forman una
 orla de rinta china, rueda
 frente al espectador densas
 franjas de un rosa lóbrego.

Un silencio magnífico pro-
 fundiza el éxtasis celeste-
 Quizá llegue de la ruina próxi-
 ma, en un soplo impercepti-
 ble, el aroma de los azaha-
 res. Tal vez una piragua se
 destaque de la ribera asaz
 sombría, engendrando nueva
 onda rosa; y haciendo blan-
 quear, como una garza a
 flor de agua, la camisa de su
 remero.....

El crepúsculo, radioso como
 una aurora, tarda en decrecer,
 y cuando la noche empieza
 por último a definirse, un
 nuevo espectáculo embellece
 el firmamento. Sobre la línea
 del horizonte, el lucero, tama-

ño como una toronja, ha aparecido, palpitando entre rejelis azules y rojos, a modo de una linterna bicolor que el viento agita. Su irradiación proyecta verdaderas llamas, que describen sobre el agua una clara estela, a pesar de la luna, y la primera impresión es casi de miedo en presencia de tan enorme diamante.

Leopoldo LUGONES

José Borja E.,

por motivo de viaje, vende las siguientes propiedades:

La Hda. "Pasnig", situada en la parroquia de Guamote;

"Tungurahua", en el Cantón Colta; 2 casas y 1 sitio, en la Estación ferroviaria de esta ciudad;

Una cuadra y terreno en la Plaza de Rastro;

una caída de agua, a pocas cuadras de la plaza de Curlijes

Los interesados pueden dirigirse a mi hijo Sr. Francisco Borja L.

1 m.—Dic. 28.

Decir las cosas bien....

—o:—

Decir las cosas bien, tener en la pluma el don exquisito de la gracia y en el pensamiento la immaculada línea de luz donde se bañan las ideas para aparecer hermosas y no es una forma de ser bueno?... La caridad y el amor, ¿no pueden demostrarse también concediendo a las almas el beneficio de una hora de abandono en la paz de la palabra bella; la sonrisa de una frase armoniosa; el obsequio en la frente de un pensamiento cincelado; el rostro bello y suave de una imagen que toca con su ala de seda nuestro espíritu?

La ternura para el alma del niño está, así como en el calor del regazo, en la voz que le cuenta cuentos de hadas; sin los cuales habrá algo de incurablemente yermo en el alma que se forme sin habernos oído. Vulgarito es un mensajero de San Vicente de Paúl. Barba Azul ha hecho a los párvulos más beneficios que Pestalozzi. La ternura para nosotros—que sólo cuando nos hemos hecho despreciables dejamos enteramente de parecernos a los niños—, suele estar también en que se nos arrulle con hermosas palabras. Hablad con ritmo; cuidad de poner la unción de la imaginación sobre la idea; respetad la gracia de la forma, ¡oh pensadores, sabios, sacerdotes, y creid, aquellos que os digan que la Verdad debe presentarse con apariencias adustas y severas, son amigos traidores de la Verdad

José E. Rodó

DE YARUQUIEZ

—o:—

Sr. Director de LOS ANDES

Profunda sensación ha causado en este pueblo la noticia del fallecimiento del Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo Dr. Dn. Ulpiano Pérez Quiñones.

—Se asegura que el martes p.p. a avanzadas horas de la noche, fué atacada a balazos y pedradas la habitación de Dn. Teófilo M. Astudillo. Protestamos enérgicamente contra este atentado.

—El jueves, 25 del que decurre, mientras se efectuaba el traslado del cadáver de una niña de los esposos Lobato— Vinuesa, al Cementerio, un grupo de... humoristas vitorrearon frenéticamente al Presbítero Sr. D. Celestino Vallejo, que presidía el cortejo.

—A decir verdad, puede ser que lo merezca el Curita, pero sí, hay que saber hacerlo con oportunidad y cultura.

—Para el próximo domingo se cita a Junta General a todos los miembros de la "Sociedad Diez de Agosto" a fin de elegir el nuevo Directorio para el año entrante y efectuar un corintanteo de los fondos existentes en Tesorería. La Junta tendrá lugar a las 70 a. m. en la escuela de niñas.

Corresponsal

¡Economice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscritor, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía.
Casimires.
Calzado.
Sombreros, etc. etc. etc.

Jorge E. Bucaram.

C. E. Salvador

Ofrece al público sus servicios en el trabajo de manifestos, representaciones, solicitudes, recibidos, correspondencias, discursos y demás composiciones literarias, en prosa y verso, y enseña Literatura, Filosofía y Ciencias Sociales a jóvenes desolados.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a m. a 2 p. m.;
" 4½ p. m. a 6 p. m. y
" 8 p. m. a 10 p. m.

Ocasión oportuna

Dos Automóviles "Ford" en perfecto estado, vende baratísimo el suscritor.

Manuel M. del Castillo
15 veces

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita AGUA MINERAL natural del Inca.

Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas
Nov. 29

--Restaurant Max Línder--

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud riobambena, un nuevo Restaurant que acabo de inaugurar en casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque "Maldonado", donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cualquier hora, lunches, cenas de té, café, chocolate, ponche, beefsteak.

También se recibe comensales a precios módicos. Se permite jugar el cachito y pronto inauguraré el servicio de refresquería. Recomendamos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.

También hay reservado para familias.

JOSE LUIS ORTECA e hijo.

FL MFRCADO RIOBAMBEÑO

1918=noviembre diciembre=1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana, loza inglesa y hierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos y grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de JULIO L. NAVARRETE. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

¡OBSEQUIOS PARA NAVIDAD!

Llegó un gran surtido de:

- Espejos de pared, finos.
- Cuadros bonitos con marco, grandes y pequeños.
- Maletas de viaje.
- Confites finos.
- Secantes para caballo. Carteras y otros artículos más.

Droguería Alemana,---Riobamba.

Noviembre 20—10 v.

Ecos del Azuay

NOTAS LEONESAS

[Telegrama]

(Telegrama)

LOS ANDES.—Riobamba

LOS ANDES—Riobamba

Diciembre 28

Diciembre 28.

"El Fren" editorializa sobre la unificación liberal y la formación de una gran asamblea que deberá reunirse en Riobamba.

El periódico "El Progreso", conservador, señala como probable candidato para Presidente de la República al Gobernador del Azuay señor Federico Malo.

Publicase la rectificación del padre Ceslao Moreno en Quito.

El Corresponsal.

Las entradas de piedras que se verifican semanalmente, por los padres mercedarios, están ocasionando con frecuencia gritos de protesta contra el partido liberal; extraña que las autoridades de Policía se crucen de brazos ante semejantes irregularidades de las turbas inánimas.

Próximamente va a establecerse el servicio de correos entre la ciudad y la parroquia de Montaña Sigchos.

Espérase la venida de Quito del óptico señor Luis E. Troya.

Corresponsal

GRIPPE ESPAÑOLA

Tres pastillas antigripales del Dr. Edwards, tomadas con un vaso de agua pura por la noche precaven y combaten la gripe con buen éxito.

Agente

Manue. M. del Castillo
Botica y Droguería Inglesa
Riobamba. 30 veces

COCINERA

CON buenas referencias, para servicio de familia de tres personas, se necesita.

Informes en esta imprenta.

MEDIDAS

PREVENTIVAS
contra las epidemias en
los Estados Unidos

II

Todo as de enfermedad contagiosa debe ser reportado por el médico que atiende al enfermo, a la Junta de Sanidad, la cual envía inmediatamente un inspector. El se encarga de que el caso sea tratado y mantenido dentro de los reglamentos fijados por la Junta, tendientes a prevenir la diseminación de la enfermedad.

El paciente es aislado y cuando es posible se le traslada al hospital de la ciudad.

Los niños de las escuelas públicas son sometidos regularmente a un examen médico, en que los maestros prestan su cooperación. Los alumnos que sufren de enfermedades contagiosas son enviados a sus hogares y se les prohíbe regresar a la escuela hasta que una nueva inspección demuestre que están libres de la enfermedad. Los niños que pueden haber sido expuestos a la enfermedad, son también mantenidos fuera de la escuela por el espacio de tiempo estipulado en los reglamentos formulados para combatir la diseminación de la enfermedad.

La enfermera de la escuela se encarga de no perder de vista todos aquellos casos que se encuentran aislados en los hogares.

Cada Estado posee su Departamento de Salubridad Pública. Sus funciones son numerosas, una de las más importantes es la supervisión del tratamiento de las enfermedades contagiosas.

Este ma tiene un íntimo contacto con todos los departamentos de sanidad locales, recibiendo informes y dictando órdenes. A intervalos regulares o cuando se hace necesario, los directores de salubridad pública se reúnen para considerar asuntos importantes. Anualmente el Departamento Federal de Salubridad Pública convoca a los representantes de los diferentes Estados de la Unión, para considerar los problemas científicos o técnicos de más importancia. De esta manera todo el servicio de salubridad pública se encuentra perfectamente coordinado en el desempeño de sus importantes funciones.

Las actividades de higiene pública en los Estados Unidos, sin embargo, no están concen-

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario con un año de

Confeitería Francesa

El suscrito tiene el honor de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que, para las Fiestas de Navidad, este acreditado Establecimiento venderá además del afamado pan brioche, el famoso Panetón de Milán, seguramente el mejor de la República.

Riobamba, Diciembre 13 de 1918.
LOIS CHAUVET

RAMON MONCAYO V.

ofrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

- Abarrotes en general.
- Fierro enlozado: Surtido completo.
- Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
- Vidrios: variedad de tamaños.
- Ferretería: especialidad en tubos para cañería
- Lie de extranjeros: las marcas más acreditadas.
- Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante—Precios reducidos

Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuentas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres irremediablemente

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

PREDICCIONES DEL TIEMPO Y UN NEGOCIO
libre de posibles eclipses

Si el belicoso Perú insiste en buscar la guerra, Chile triunfará. Así como, porfiando el que suscribe en vender mil árboles de eucalipto en el fundo "San Pedro" siempre venderá Dicha arbolela en un 60 por ciento fíctive de 18 a 17 años de edad y los restantes de 11 a 12 años

El último precio de los 1.000 árboles 5.000 sures de con. Riobamba Diciembre 17 de 1918

Luis F. Dávalos N.

tradas en las manos de un Bureau Sanitario, como es el caso en Inglaterra y Francia (Conseil de Hygiene de France). Algunas de las ramas de salubridad pública forman parte del Departamento de Agricultura, otras del Departamento de Comercio y las más importantes, llamada "El Servicio de Salubridad Pública" y que representa un servicio de salubridad nacional, se encuentra afiliada al Departamento del Tesoro. Una de sus funciones es la administración de la Cuarentena marítima nacional y la inspección médica de los inmigrantes. Ella hace además investigaciones especiales sobre las enfermedades contagiosas en los diferentes estados, cuando las circunstancias así lo exigen.

Además, casi todas las personas empleadas en los trabajos de salubridad pública, ya sean oficiales o aquellos cuyo trabajo no es gubernamental—son miembros de la Asociación Americana de Salubridad Pública, que aunque no es una organización oficial, contribuye por medio de su periódico y

sus reuniones regulares a todo aquello tendiente a combatir las enfermedades infecciosas. Aunque, en realidad, la profesión médica y la prensa en general ayudan también en esta loable labor.

Se puede ver, después de este incompleto bosquejo, que en los Estados Unidos, es muy raro que un caso, de enfermedad contagiosa, se desarrolle sin ser descubierto y por lo tanto los peligros de una epidemia son reducidos casi al punto de una imposibilidad.

Matson

Propietarios
de automóviles:

Para dar cumplimiento a art 14 de la Ley Reformatoria de Timbres, se previene a los señores dueños de automóviles que, para el libre tráfico de sus vehículos necesitan licencia de esta Comisaría, la que concederá siempre que se acompañe diez sures en timbres móviles a la solicitud que tendrá la marca de fábrica del carro, el número de cilindros,

potencia del motor y más distintivos.

Los propietarios que no cumplieran con esta disposición dentro del presente año, tendrán que pagar el décuplo del impuesto.

El Comisario 20, Nacional

Salvitae
por de Cabeza
Salvitae
refinamiento
Salvitae
Gua y Reumatismo

DE GUAMOTP

[Por correo]

LOS ANDES—Riobamba
Diciembre 27

Parece que por fin se va a a la práctica la recomposición de la casa municipal de esta parroquia, pues los contratistas señores Aljara y Guadalupe han recibido ya el anticipo a que tenían derecho según la contrata respectiva. Conocidos como son la honorabilidad y cumplimiento de los señores mencionados, es de esperar que se verá terminada esta obra a la brevedad posible.

No tengo palabras cómo describir la profunda gratitud que ha causado entre los habitantes de ésta el interés que ha tomado en favor de la instrucción primaria el Rector del Colegio "Maldonado". En cargo de la Dirección de Estudios de la provincia, señor General don Delfin B Treviño.

Los locales de enseñanza tanto de niñas como de niños han sido dotados de un regular número de bancas-escritorios, atlas geográficos, pizarros, etc., etc.; y si a esto se añade los competentes profesores que están a la cabeza de de esos planteles, creo que el pueblo, con sobrada razón, tiene contraída con el expresado señor General Treviño, una deuda de reconocimiento imperecedero.

El Director de Estudios nombrado últimamente señor doctor don Alberto Larrea Ch., joven ilustrado, patriota y de alteza de miras, esperamos que secundará los esfuerzos del señor General Treviño, y siguiendo su valioso ejemplo, sabrá conquistarse el aprecio general, pues volver por la instrucción y adelanto de la niñez, es mi

José Joaquín Vallejo, Alberto, Elvira, Ana María Vallejo A. y más dendos de la que fué Srta. Dña.

Mercedes A. de Vallejo

presentan el homenaje de su gratitud a las personas que se sirvieron concurrir al sepelio y en especial a las que se dignaron enviar ofrendas florales.

Riobamba, Diciembre 14 de 1918.

Quinientos, a los señores Ramón Borja y César, Dávila para que se curen las contusiones sufridas en su último accidente automovilista.....

Quinientos, para nuestro dichoso trazo directo de la línea férrea

Quinientos, a mi simpático amigo Francisco Guerrero, para los gastos que demandará su próxima luna de miel.....

Quinientos, al señor Vicente León B., nombrado Comisario Municipal, para la adquisición de un caballo chileno, a fin de que recorra las calles.....

Ciento veinte, al señor Leonardo Dávalos, Vicepresidente del Consejo, para que retire su proyecto de demolición.....

Cuatrocientos, para señillas de delias, quiero decir de daños, a mi distinguido amigo señor don Luis Alberto Borja, a quien el Municipio ha tenido el acierto de comisionarle el cuidado de los parques públicos.

Setenta, para mis acreedores.....

Y el resto de la suma indicada, pongo a disposición de la Junta Provincial de Beneficencia, para que su Presidente y los demás miembros que la integran, se dignen ordenar la construcción de un *Tonticómio*, en el cual tengan cabida: los doctores indoctos, los médicos a palos, los poetas modernistas, los políticos de nuevo cuño, o sea aquellos que careciendo de sustancia gris en el cerebro, se creen unos verdaderos *sulomonicos*, por que los caprichos de la suerte les han colocado en ciertas situaciones que para ellos constituyen la meta de la grandeza, los que aún creen en el prestigio de los abalengos, los amalechólicos, los misántropos, los idiotas, los enamorados sentimentales, cursis y melancólicos de edad, y por último, todos aquellos que se han indignado por las *inocencias*, bromas de los *Inocentes* que *inocentemente* han aprovechado el día de los santos *Inocentes* para lanzar al derrozonamiento a quienes no son más *inocentes*.....

Y con esto quedo tan *happio* como antes. Que satisficé la gran meta que me proporcionó la pobreza, señores y amigos! Cuando se es pobre y pobre resignado, no se preocupa uno ni de los negocios, ni del tanto por ciento, ni de las sementeras, ni de los juegos de bolsa, ni de la contabilidad, ni de ninguno de los no licheninas que pivotean en el gran cinco del *convencer* más o menos y del cálculo, se tiene si

el corazón contento, el bolsillo vacío, la frente limpia, una sonrisa irónica para todas las velidades, de esa cortesanía atractiva y postiza que se llama vida y un gesto de desdén olvido para los que fueran las excelencias morales de la persona en el ficticio prestigio del metal dorado. Es por esto que los pobres nos sentimos siempre de los demás.....

Y ya lo dijo alguien: a buena hambre, no hay pan duro; a buena juventud, no hay ásperezas horas, por esperas que séni. Yo, por eso, seguí por el camino de siempre, dejando que florezca en mis labios la canción de esa maga del arte y de la juventud que la entonan sólo aquellos que tienen el alto orgullo de llamarse *hombres*.....

Pero, ¿Cuidado! Sin caer en la cuenta me he disparado por los cerros de Ubeda del modernismo, y es posible que traten de *erectarme* en mi tumba en el *Tonticómio* que se construye en breve, gracias a mi generoso donativo.

Y tengo punto final a esta desgarrada gaceta con un coplo que dice:

El lugar bonitamente al corazón satisface, y ninguna injeria se hace diciendo: "Por inocencia".

Pepito CENTELLAS.

NOTA.—Los diez mil sueros han sido entregados en manos del futuro Sargento Mayor señor Capitán don Samuel Jarama.

Vida Social

Ayer tuvo lugar el sepelio de la señora Mercedes Andrade de Vallejo (q. e. p. d.) con selecto y numeroso acompañamiento. El cadáver fue conducido al templo de San Francisco en donde se celebraron suntuosas honras fúnebres y de ahí al cementerio.

Las siguientes personas enviaron ofrendas florales:

- Sr. José Joaquín Vallejo, Alberto, Elvira y Ana María Vallejo, Srta. Rosario Andrade de Reyes, Dr. Luis A. Vallejo, Elvira Vallejo, doctor Francisco Vallejo, Dr. Alejandro Vallejo, Septimio Vallejo, Ester C. de Vallejo, Josefina L. de Vallejo, Carmela L. de Vallejo, Maximiliano Vallejo, Celestino Vallejo, María Bulcemia Vallejo, Lola E. Vallejo, Mariana Vallejo, Mariana Pérez v. de Astudillo, e hijas, Pedro Lozada, Rafael Barriga N. y familia, Hortensia Queha, Rosa E. León, Enriqueta León, Julio Soto y señora, Leonor Arroyo, Isabel Barahona, José Terán, Elías Villagreces, Epique Villagreces, Segundo González, Luis A. Borja, Angel Borja, Manuel Borja y otras cuyos nombres nos escapan.

rar por el porvenir y engrandecimiento de la patria.

Ha renunciado el cargo de Ter. Vocal de la Junta Inspectora de Instrucción Primaria de esta parroquia el Sr. Luis Arias R.; y parece que el personal de ella para el año que viene la comandarán los señores Alejandro Viteri, Jorge R. Tinajero y Rosendo E. Rodríguez, Presidente y Vocales respectivamente.

Corresponsal

Nueva oferta

Para haciendas de potreros situadas en esta Provincia, sobre el río "Chambo", doy ganacá a partir utilidades, en parcelas no menores de 50 reses.

Vendo a bajo precio toritos de media sangre, garantizados como los más bonitos y buenos del país.

M. Restrepo S.

En broma y en serio...

—ca—

Amigos y compañeros: una vez más se ha confirmado aquel célebre apotegma, de que todo hombre, por infeliz que sea, tiene en la vida su momento de oro, su minuto azul como diría uno de los más aventajados discípulos del maestro Renán, señor don José María Egas M. Y así, no debéis admiraros de que este humilde servidor nuestro haya tenido su instante de verdadera dicha, al haber sido favorecido con la no despreciable cantidad de diez mil sueros en el último sorteo de Navidad, y rificado en la histórica capital del Inca. Por qué no, después de todo? Acaso Pepito Centellas que, actualmente vive del agrario ejercicio, de la pluma que no da para vivir, al decir del excelente Figaro, no debía algún día libertarse de esa renegrida pobreza, más

de y señora de todos los males y de todos los desencantos y de todos los pulsos mediante la adquisición de un billete de lotería?.....

Verdíd señó, verdíd me contesta un enorme concurso de acreedores con inusitada alegría y *cara de visperas* y *parabienes* que a la lectura de la noticia se ha formado en una de las principales plazas de la localidad; verdíd, me dicen unos tantos individuos portadores de planillas subidísimas que vacían dormidas en el gaceta de cierto sabio arquitecto riobambeno; verdíd expresan por allí algunas chiquillas que saben cómo Pepito Centellas, tiene más ilusiones que pesetas y más cuartillas que billetes.....

Pero, Señor!, no me conformo con la riqueza, me encuentro algo anormal hoy mismo contesté con demasiada terquedad las finezas de mis queridísimos camaradas; sentí ciertos arrostos de orgullo y puñitos de hombre grande, de mozo rico, preferido por las niñas y por las mamás de las niñas, por los Gobiernos y Municipalidades, por las academias, por los Congresos, por todos, sí señor, por todos, porque todos en este picarotundo rinden parias al Sr. Dn. Dinero. Me avengo, más bien, a mi amiga y querida pobreza, con ella las horas de curran tranquilas y fáciles y... se duerme en paz con la conciencia.

Y por eso, tengo a bien renunciar públicamente la cantidad con que he resultado favorecido, en esta forma:

Diez mil sueros, a mi inteligente amigo Sr. Dn. José María Egas M., a fin de que se perfeccione en la carrera diplomática, a la que tanta afición viene manifestando de algún tiempo a esta parte.....

Mil, al personal de "Los Andes" para la compra de los talleres, que están deteriorados en fuerza del uso.